

Un sondeo, realizado por Gallup, muestra un aumento del 10 por ciento de apoyo frente al año pasado.

El proceso de paz con las Farc comenzó el año con un marcado optimismo entre los colombianos sobre lo que se pueda lograr en La Habana.

Así lo revela la encuesta bimestral de Gallup, cuyos indicadores muestran que, con relación a la medición de diciembre pasado, se incrementó el apoyo en torno a los diálogos de Cuba.

Es así como la encuesta refleja un incremento de 10 puntos, con relación al estudio pasado, entre quienes están de acuerdo con la decisión del Gobierno Nacional de iniciar un diálogo con las Farc. El 72 por ciento de los consultados expresó su apoyo a esa determinación.

Otro dato que muestra ese optimismo del país alrededor de la negociación se es el hecho de que el 53 por ciento de los encuestados expresa su confianza en que en esta ocasión podrá lograrse un acuerdo con las Farc que permita poner fin al conflicto.

Solo hasta junio pasado, desde que se iniciaron las conversaciones de La Habana (noviembre de 2012), **esa cifra había logrado superar el 50 por ciento**. Por lo demás, siempre había estado dominada por los pesimistas.

A lo anterior hay que sumar que el 69 por ciento de los consultados consideró que la mejor opción para solucionar el problema de la guerrilla en Colombia es insistir en los diálogos hasta lograr un acuerdo de paz. Esto es 11 puntos más que en diciembre pasado.

Sin embargo, la encuesta también revela que los colombianos no están del todo dispuestos a sacrificar parte de la justicia para tratar de negociar la paz. En diciembre pasado, el 52 por ciento pensaba eso, pero en la medición de febrero esa cifra llegó al 57 por ciento.

Por ahora, solo el 41 por ciento de los encuestados, 3 puntos menos que en diciembre, está de acuerdo con sacrificar algo de justicia para conseguir la paz.

Aprobación de Santos

De acuerdo con el estudio, la aprobación a la gestión del presidente Juan Manuel Santos se mantuvo en el 43 por ciento.

Mientras tanto, la desaprobación a la tarea del Jefe de Estado está por el orden del 53 por ciento.



En la encuesta también se destaca la percepción de los colombianos sobre la calidad y el cubrimiento de la educación. Según las cifras del estudio, el 59 por ciento de los encuestados considera que está mejorando el tema educativo en el país.

Las cifras también muestran el respaldo al Gobierno Nacional en lo que tiene que ver con el manejo de las relaciones internacionales y en la construcción de vivienda popular. No obstante, el Gobierno sigue teniendo cuestionamientos en algunos temas, como lo relacionado con el manejo de la salud.

Tampoco sale bien librado en lo que tiene que ver con el manejo del medio ambiente, el costo de vida y la inseguridad.

En la encuesta igualmente se destaca el hecho de que el director de la Policía, general Rodolfo Palomino, aparece -dentro de los colombianos sobre los que se consultó- como el de mejor imagen favorable.

La favorabilidad del oficial pasó de 54 al 59 por ciento, por encima incluso del vicepresidente, Germán Vargas Lleras, que la tiene en el 57 por ciento.

La convulsionada situación que vive Venezuela también se vio reflejada en el estudio de Gallup. El 90 por ciento de los colombianos consultados expresó que tiene una imagen desfavorable del presidente Nicolás Maduro.

A esto hay que sumar que el 50 por ciento de los encuestados estuvo en desacuerdo con que las relaciones con Venezuela serán más respetuosas de ahora en adelante.

Ficha técnica:

Empresa que la realizó y la financió: Gallup Colombia Ltda. Universo: Hombres y mujeres de 18 o más años de Bogotá, Medellín, Cali, Bucaramanga y Barranquilla. Tamaño de la muestra: 1.200 entrevistas. Bogotá, 400 entrevistas; Medellín, Cali, Barranquilla y Bucaramanga, 200 entrevistas cada una. Sistema de muestreo: probabilístico por etapas. Margen de error: dentro de unos límites de confianza de un 95 %; para el total de la muestra de las 5 ciudades, +/- 3 %; para Bogotá, +/- 5 %; para las muestras de Medellín, Cali, Barranguilla y Bucaramanga, +/- 7 %. Técnica de recolección: entrevistas telefónicas. Fecha de recolección: del 19 al 28 de febrero de 2015.

http://www.eltiempo.com/politica/proceso-de-paz/proceso-de-paz-encuesta-revela-aumento-d el-optimismo-frente-al-proceso/15341933